



saint-gillois : Luis Pôlet et iOTA , qui pratiquent le graf à la craie pilée mélangée à de l'eau. L'oeuvre disparaîtra donc à la première pluie.

Plusieurs groupes de jeunes de la MJ sont venus égayer le sol sombre du square avec de nombreuses œuvres dont le point commun était l'expression libre.

À la fin de la première semaine, ce fut l'occasion de donner « la parole et le pinceau » aux habitants : que ce soit en dessinant ou en écrivant à la craie, l'enjeu était de les écouter et de leur donner un lieu où ils pouvaient et voulaient s'exprimer.

« *Le Vert est dans la Terre* » a écrit un homme qui rappelle que la nature n'est qu'à quelques centimètres sous les pavés. « *La hausse des loyers m'oblige à quitter mon quartier* » témoigne une passante ou « *Souvenirs à Vincenzo* » : le poignant

message laissé par cette dame qui a perdu son mari suite aux ravages du Covid-19. Bref, « *Ici c'est le Bazar* » !

Ce projet a également permis de simplement (re)nouer les liens entre les habitants et les jeunes du Bazar, qui auront le plaisir de faire de nouvelles rencontres et d'échanger leurs idées pour s'approprier cet espace public tous ensemble lors de la journée et du barbecue de clôture le vendredi 24 juillet.

Voici les retours des artistes intervenants Luis et iOTA :

FCJMP: *Quelles sont les valeurs véhiculées à travers ce projet artistique ?*

L : *On s'est simplement demandé ce que l'on pouvait apporter à l'espace public suite au confinement et la réponse nous a paru limpide : un lieu d'expression. Que ce soit positif ou*

négatif cela n'a pas d'importance. L'important est de donner la parole aux gens !

I : *On montre au public qu'il est possible de nouer un lien social via de simples dessins sur le sol, que cela génère du partage et de la rencontre. Malgré le côté éphémère des œuvres, l'invitation à s'exprimer est permanente.*

L : *C'est aussi une invitation à la réflexion sur ce qu'est cet espace commun du square Jacques Franck. En voyant les jeunes mettre la main à la pâte, les gens curieux s'intéressent et se questionnent. Il y a donc d'abord la réflexion, suivie des actions. C'est cela qui génère du lien social !*

FCJMP: *Quel est le message que vous souhaitez transmettre au public qui ne vous connaît pas ?*

L. et I. : *Que l'espace public est un terrain vierge qui ne demande qu'à être utilisé par le public qui le fréquente. À défaut, les sociétés privées en profitent pour se l'approprier et en faire des choses dans leur propre intérêt. Nous souhaitons (re)donner la voix aux habitants de cet espace, tout simplement !*

Merci !

EP



MJ « Le Bazar »

Emmanuelle Poznanski
Avenue Jean Volders, 12
1060 Saint-Gilles

02 539 38 31
asbl@mjlebazas.be
<https://mjlebazas.be/>